

Call for Papers

zfwu 21/1 (2020): Wirtschaftsethik in Asien

Call for Papers bis zum 30. April 2019

Asien ist der flächen- und bevölkerungsmäßig größte Erdteil der Welt und zeichnet sich durch erhebliche Unterschiede aus. Länder mit einer enormen wirtschaftlichen Dynamik wie China und Indien prägen Asien und die Welt; aber auch Länder, die zu den ärmsten der Welt zählen, wie Nepal oder Pakistan, sind auf dem asiatischen Kontinent zu finden. Gerade vor dem Hintergrund einer großen wirtschaftlichen Dynamik, die sich durch Liberalisierungsprozesse in China und Indien ergeben hat, werden zugleich wirtschaftsethische Probleme zum Thema, die nicht nur Fragen der Ungleichheit und der Umweltverschmutzung betreffen, sondern auch Skandale, die in der Öffentlichkeit eine breite Resonanz erfahren. Beispiele hierfür sind der Babymilch-Skandal in China (2008) oder der Satyam-Skandal in Indien (2009). Wirtschaftsethik ist somit zu einem wichtigen Thema in Asien geworden.

Asien ist zugleich ein Kontinent, der durch unterschiedliche Religionen und die Vielfalt religiöser Orientierungen geprägt ist. Auch wenn gegenüber Max Webers frühen Untersuchungen zur Wirtschaftsethik der Religionen die neuere Forschung vielfältige Korrekturen bezüglich der jeweiligen religionswissenschaftlichen Erkenntnisse hervorgebracht hat, sind Zusammenhänge zwischen Religion, Kultur, Lebensführung und wirtschaftlichem Handeln nicht von der Hand zu weisen, so dass Wirtschaftsethik in Asien von diesen speziellen Konstellationen religiöser und kultureller Vielfalt beeinflusst sein sollte. Auch dies ist für uns ein guter Grund, ein spezielles Heft der **zfwu** dem regional fokussierten Themenkomplex Wirtschaftsethik in Asien zu widmen.

Für diese Ausgabe rufen wir zu Beiträgen auf, die sich aus unterschiedlichen disziplinären Perspektiven mit Wirtschaftsethik in Asien befassen. Historische, praktische und theoretische Studien sind ebenso erwünscht wie komparative, konzeptionelle oder programmatische Beiträge.

Herausgeber dieser Ausgabe sind Bettina Hollstein (Max-Weber-Kolleg, Universität Erfurt) und Christian Neuhäuser (TU Dortmund).

Kontakt: PD Dr. Bettina Hollstein (bettina.hollstein@uni-erfurt.de)

Autorenhinweise

Bitte beachten Sie vor der Einreichung von Manuskripten die Autorenhinweise auf unserer Webseite www.zfwu.nomos.de. Dort finden Sie neben den notwendigen Formalien auch eine Druckformatvorlage, die Ihnen die Arbeit in technischer Hinsicht erleichtern wird. Für weitere Fragen steht Ihnen das Herausgeberteam gerne zur Verfügung.

Call for Papers

zfwu 21/1 (2020): Economic Ethics in Asia

Call for Papers due to April 30, 2019

Asia is the world's largest and most densely populated continent and is characterized by significant differences. Countries with enormous economic dynamism, such as China and India, shape Asia and the world; but also, countries that are among the poorest in the world, such as Nepal or Pakistan, can be found on the Asian continent. Against the backdrop of a huge economic dynamism, which emerged from liberalization processes in China and India, at the same time economic-ethical issues become the subject of discussion. These do not only concern issues of inequality and environmental pollution, but also scandals with a strong public resonance. Examples include the Chinese milk scandal (2008) or the Satyam scandal in India (2009). Economic ethics thus has become an important issue in Asia.

At the same time, Asia is a continent shaped by different religions and a multitude of religious orientations. Even if recent research found numerous corrections concerning specific findings in Max Weber's early studies of the economic ethics of world religions, there is no denying of relations between religion, culture, lifestyle and economic activity. Thus, Asian economic ethics should be influenced by these specific constellations of religious and cultural diversity. This, too, is a strong reason for us to dedicate a special issue of the **zfwu** to the regionally focused topic of economic ethics in Asia.

For this edition, we call for articles considering different disciplinary perspectives on economic ethics in Asia. We welcome historical, practical and theoretical studies as well as comparative, conceptual or programmatic contributions.

The editors of this issue are Bettina Hollstein (Max-Weber-Kolleg, University of Erfurt) and Christian Neuhäuser (Technical University of Dortmund).

Contact: PD Dr. Bettina Hollstein (bettina.hollstein@uni-erfurt.de)

Author information:

Please follow the author's instructions on our website www.zfwu.nomos.de before submitting your manuscripts. There you will find the necessary formalities as well as a template with a printing format that will make your work easier in technical terms. In case of further questions, do not hesitate to contact the editorial team.